



Die Gesellschaft für Informatik ernennt

## Herrn Professor Dr. Alexander Rossnagel

mit Wirkung vom 1. Oktober 2007  
zum Fellow der GI.

Die Gesellschaft für Informatik zeichnet Personen als Fellows aus, die sich in herausragender Weise um die GI und die Informatik verdient gemacht haben.

Mit Alexander Rossnagel ehrt die GI einen bedeutenden Wissenschaftler und Hochschullehrer, der sich sowohl durch seine wissenschaftliche und politische Arbeit als auch durch sein ehrenamtliches Engagement hohe Anerkennung erworben hat.

In der GI hat sich Alexander Rossnagel als aktives Mitglied im Präsidiumsarbeitskreis „Datenschutz und IT-Sicherheit“ durch seine juristisch-fachlichen Beiträge in zahlreichen Stellungnahmen zu Themen des Datenschutz und der IT-Sicherheit hervorgetan. Als Mitglied des Wahlausschusses hat er das Projekt Onlinewahlen in der GI von Anfang an juristisch begleitet.

Als interdisziplinärer Forscher im Grenzgebiet zwischen Informatik und Jura in Deutschland wirkt er seit Jahren maßgeblich an einer datenschutzfreundlichen und sozialverträglichen Gestaltung der Informatik mit. Seit Langem hat er erkannt, dass Kommunikation und Informationsverarbeitung und damit wesentliche Strukturen der Gesellschaft durch die Erkenntnisse und Erfindungen der Informatik grundlegend verändert wurden. Folgerichtig hat er nachdrücklich daran gearbeitet, den rechtlichen Rahmen unserer Gesellschaft den veränderten Gegebenheiten anzupassen und neu zu gestalten. Seine Funktion als Leiter der interdisziplinären Forschungsgruppe provet (Projektgruppe verfassungsverträgliche Technikgestaltung) ist nur ein Beispiel für seine wegweisende Arbeit auf dem Gebiet der Technikfolgenabschätzung.

Die Ernennung zum Fellow erfolgt in Anerkennung dieser Leistungen.

Bremen, im September 2007

*Prof. Dr. Matthias Jarke*  
Präsident der Gesellschaft für Informatik e.V. (GI)